

Devoir d'argumentation (introduction et conclusion)

Sujet : la pollution est-elle une fatalité du monde moderne ?

Introduction rédigée

Depuis une trentaine d'années, les consultations électorales en France ont montré l'importance des questions relatives à l'environnement. Cela n'est guère surprenant **car**, si notre société technologique actuelle crée de nouveaux besoins et impose de nouveaux produits qui apportent confort et bien-être matériel, elle génère **aussi** de multiples formes de pollution, à tel point que **l'on peut légitimement se demander si** celles-ci ne sont pas une fatalité du monde moderne. La pollution est-elle un phénomène inévitable, lié à nos conditions de vie du XXIème siècle ?

Une simple observation de la nature qui nous entoure **met en évidence** l'empoisonnement de l'air, de l'eau, et de la terre. La négligence des consommateurs, l'urbanisation croissante, la recherche du profit n'accroissent-elles pas la dégénérescence de la planète ? Une prise de conscience individuelle et une volonté politique nationale et internationale ne pourraient-elles pas atténuer les aspects néfastes de la pollution ?

Conclusion rédigée

Il est certain que la société actuelle, par la diversité des besoins et des produits qu'elle crée pose avec plus d'acuité que par le passé le problème de la pollution. Ce serait faire preuve d'une grande mauvaise foi que d'invoquer la fatalité du monde moderne pour expliquer, et excuser l'empoisonnement de la planète. **En effet**, l'homme est entièrement responsable de son environnement qu'il détériore sans se préoccuper des générations à venir. **Il est vrai qu'**une prise de conscience émerge aujourd'hui, sur le plan individuel, comme sur le plan national et international. **Il reste à** trouver les outils concrets pour que les solutions esquissées s'appliquent rapidement avant que les conséquences de la pollution ne deviennent irréversibles.